



UCR denuncia mercantilización de los servicios de salud por parte de la CCSS

15 NOV 2013

Gestión UCR



El martes anterior, el Consejo Universitario recibió a representantes del SINDEU y a funcionarios de los Ebais para escuchar su posición con respecto al conflicto (foto Andrea Jiménez).

Mediante un **pronunciamiento** del Consejo Universitario, emitido la tarde de este viernes 15 de noviembre, la Universidad de Costa Rica (UCR) **denunció que las políticas de administración de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) fomentan la mercantilización de los servicios de salud.**

El Órgano Colegiado aseguró que eso se evidencia en la **adjudicación de los Ebais a una institución privada, contrario al artículo 73 de la Constitución Política**, el cual establece que la administración y el gobierno de los seguros sociales estarán a cargo de la CCSS y no

podrán ser transferidos ni empleados con finalidades distintas a las que motivaron su creación.

En ese sentido y en aras de fortalecer el sistema de seguridad social del país, recordó al Gobierno de la República y a la CCSS su deber de dar continuidad a los servicios de salud de calidad que requieren las comunidades de Curridabat, Montes de Oca y La Unión.

Asimismo, expresó su profunda preocupación por las condiciones laborales del personal de los Ebais que se encuentra actualmente en paro, e hizo un llamado vehemente a las autoridades de Gobierno para que intervengan a fin de garantizar la recontratación de estas personas por parte de instituciones especializadas en la seguridad social, o formular planes que permitan paliar su situación antes del finiquito del contrato UCR-CCSS.



Funcionarios de los Ebais que administra la UCR se encuentran en huelga desde el pasado lunes 11 de noviembre (foto Andrea Jiménez).

Además, el Consejo Universitario alertó a la comunidad nacional a estar vigilante y a defender el modelo de seguridad social que este país ha construido por más de medio siglo y que se encuentra seriamente amenazado en la actualidad.

La Universidad de Costa Rica, a lo largo de los últimos 15 años, asumió la atención de 45 Ebais, con el propósito de aportar en la construcción de un modelo nacional de atención integral de la salud para las comunidades, desde un enfoque de promoción, prevención, atención y rehabilitación de la salud.

Este modelo es producto de una articulación entre la atención integral, la participación ciudadana y diversos proyectos de docencia, investigación y acción social. Sin embargo, aunque en un inicio la CCSS concordó con dicho modelo, ha variado su posición al respecto y no ha reconocido los costos reales del Programa, los cuales están relacionados con la calidad de los servicios que la Universidad ha brindado.

Esta situación imposibilitó que la UCR continuara administrando el Programa y que no renovara el contrato, pese a que siempre estuvo dispuesta a mantener y consolidar este servicio, a pesar del desbalance económico para la Institución.

Alejandra Amador Salazar
Periodista Consejo Universitario
alejandra.amador@ucr.ac.cr

Zaida Siles Rojas
Periodista Consejo Universitario
zsiles@cu.ucr.ac.cr

Etiquetas: [consejo universitario](#), [pronunciamiento](#), [ebais](#), [pais](#), [salud](#).